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Es fehlten entschuldigt: 
 
            
 
Da alle Ausschussmitglieder anwesend sind, ergibt sich hier kein Eintrag. 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 9.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass der Ausschuss 
mit Einladung vom 12.09.2014 form- und fristgerecht einberufen worden sei. 
 
 
Vor Beginn der Beratungen verpflichtet der Vorsitzende die drei anwesenden sach-
kundigen Bürger des Ausschusses, Frau Sophia Maschelski, Herrn Konrad Richter 
und Herrn Knud Vöcking, in feierlicher Form zur gesetzmäßigen und gewissenhaften 
Wahrnehmung ihrer Aufgaben.  
 
Als jüngste sachkundige Bürgerin spricht Frau Maschelski den Text der Verpflich-
tung. 
 
„Ich verpflichte mich, dass ich meine Aufgaben nach bestem Wissen und Können 
wahrnehmen, das Grundgesetz, die Verfassung des Landes und die Gesetze beach-
ten und meine Pflichten zum Wohle des Kreises erfüllen werde.“ 
 
 
Der Vorsitzende wünscht den drei sachkundigen Bürgern eine gute Arbeit im Aus-
schuss. 
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 I. Öffentlicher Teil 

    

 
 

 1. Bestellung eines Schriftführers und Stellvertreters 097/2014 
 
 
 

 
Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage und schlägt dem Ausschuss vor, dem Be-
schlussvorschlag zuzustimmen. 
 
 
 
 

Beschlussvorschlag: 
 
Herr Ltd. KBD Gnerlich wird als Schriftführer für den Ausschuss für Wirtschaft, Um-
welt und Planung bestellt. 
Er wird vertreten durch die übrigen Dezernenten der Kreisverwaltung Warendorf  
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 

    Ja 16  Nein 0   
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 2. Fragestunde für Einwohnerinnen und Einwohner 102/2014 
 
 
 

 
Auf Nachfrage des Vorsitzenden meldet sich keine Einwohnerin und kein Einwohner 
zu Wort. 
 
 
 
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  zur Kenntnis genommen 
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 3. Bericht der Eurobahn 129/2014 
 
 
 

 
Der Vorsitzende begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt die Gäste, Herrn Görtzen 
und Herrn Klugmann von der Eurobahn (Keolis GmbH), Herrn Wissing von der Deut-
schen Bahn und Herrn Geuckler vom Zweckverband Schienenpersonennahverkehr 
(ZVM).  
 
Herr Klugmann, Verkehrsbetriebsleiter und Verantwortlicher für das Liniennetz Ost-
Westfalen, erläutert anhand von Power-Point-Folien die Situation der Eurobahn vom 
Zeitpunkt der Betriebsaufnahme bis heute und die bislang eingeleiteten und durchge-
führten Verbesserungen im Betriebsablauf und Kundenservice. Er weist auf die bis-
her aufgetretenen Störungen hin und macht deutlich, dass die Situation sich seit Au-
gust verbessert habe. 
 
Herr Wissing bezieht aus Sicht der Deutschen Bahn Stellung zu den dargestellten 
Engpässen bei der Kundeninformation und weist auf bereits vorgenommene Verbes-
serungen hin. 
 
Herr Geuckler stellt anhand eines Power-Point-Vortrags einen Vergleich zwischen 
dem früheren Betreiber auf der Linie 406, der Nord-West-Bahn, und dem heutigen 
Anbieter, der Eurobahn, sowie die Situation des Regionalbahnverkehrs im gesamten 
Münsterland dar. Er teilt mit, dass seit August 2014 die beim ZVM eingehenden Kun-
denbeschwerden über die Situation auf der Linie 406 deutlich zurückgegangen sind.  
 
Frau Blümer (B90/Die Grünen), Herr Schmedding (CDU), und Herr Kreft (SPD) be-
mängelten die häufigen Verspätungen und Zugausfälle bei der Eurobahn sowie die 
schlechte Information der Fahrgäste. Sie befürchten, dass durch diese Situation die 
positive Entwicklung der Fahrgastzahlen der letzten Jahre in Frage gestellt werde.  
 
Ltd. KBD Gnerlich weist darauf hin, dass es erforderlich sei, bei Ausfällen Ersatzbus-
se zur Verfügung zu stellen und für eine ausreichende Kundeninformation auf den 
Bahnsteigen zu sorgen. 
 
Die Power-Point-Vorträge sind dem Protokoll beigefügt. 
 
 
 
 

Beschlussvorschlag: 
 
Zur Kenntnisnahme. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  zur Kenntnis genommen 
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 4. Bericht über die Arbeit der EUREGIO 101/2014 
 
 
 

 
Der Vorsitzende begrüßt Frau Dr. Elisabeth Schwenzow, Geschäftsführerin der EU-
REGIO. 
 
Frau Dr. Schwenzow berichtet anhand eines Power-Point-Vortrags über das Ziel der 
EUREGIO und welche Schwerpunkte dabei durch die grenzübergreifende Arbeit der 
EUREGIO-Geschäftsstelle unterstützt und gefördert werden. Der Vortrag ist dem 
Protokoll beigefügt. 
 
Aufgrund der unterschiedlichen Rechtslage auf deutscher und niederländischer Seite 
soll nun die Rechtsform der EUREGIO so angepasst werden, dass deutsche und 
niederländische Mitgliedskommunen formal-juristische Partner in einem grenzüber-
greifenden Zweckverband werden können. Die Gründung dieser Deutsch/Nieder- 
ländischen Körperschaft ist in 2015 vorgesehen. 
Frau Dr. Schwenzow weist darauf hin, dass mit dieser Änderung für die deutschen 
Partner eine Beitragsanpassung in 2016 erfolgen soll. Der bisherige Beitrag wird 
dann von 0,25 €/Einwohner auf 0,29 €/Einwohner steigen. Die Steigerung bei dem 
Kreis Warendorf würde ca. 11.000 €/Jahr betragen. 
 
Der Vorsitzende dankt Frau Dr. Schwenzow für die Informationen. 
 
 
 
 

Beschlussvorschlag: 
 
Zur Kenntnis. 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  zur Kenntnis genommen 
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 5. Wahl des Landschaftsbeirats 095/2014 
 
 
 

 
Der Vorsitzende verweist auf die Vorlage mit den Wahlvorschlägen. 
 
Herr Dr. Blex (AfD) teilt mit, dass er sich aufgrund seiner Ablehnung der zwei ersten 
auf der Liste stehenden Verbänden bei der Abstimmung enthalten wird.  
 
Frau Mindermann (B90/Die Grünen) bemerkt, dass der Frauenanteil auf der vorlie-
genden sehr Liste gering sei. Sie bittet, die Verbände darauf hinzuweisen, dass bei 
künftigen Meldungen doch mehr weibliche Beiratsmitglieder vorgeschlagen werden 
sollten. 
 
 
 
 

Beschlussvorschlag: 
 
Die von den gem. § 11 Landschaftsgesetz (LG) NW vorschlagsberechtigten Verbän-
den benannten und in der Anlage aufgeführten Personen werden zu Mitgliedern und 
stellvertretenden Mitgliedern des Landschaftsbeirates gewählt. 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 

    Ja 14  Nein 0  Enthaltung 1   
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 6. Bewerbung als LEADER-Region 119/2014 
 
 
 

 
KLD Müller macht anhand der Vorlage deutlich, dass eine Bewerbung zur Anerken-
nung als LEADER-Region im Kreis Warendorf sinnvoll sei.  
 
Die Sprecher/in der Fraktionen von CDU, SPD und B90/Die Grünen begrüßen das 
Vorhaben.  
 
Herr Dr. Blex (AfD) sieht durch eine Schwerpunktsetzung des Programms im Bereich 
Klimaschutz/Energiewende Nachteile für den ländlichen Raum und lehnt die Bewer-
bung ab. 
 
 
 
 

Beschlussvorschlag: 
 
Zur Kenntnis. 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  zur Kenntnis genommen 
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 7. Übertragung der Entsorgungsaufgaben "Betrieb des Recyc-
linghofes Ostbevern" auf den Kreis Warendorf 

130/2014 

 
 
 

 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass der Tagesordnungspunkt bereits Thema im 
Finanzausschuss am 19.09.2014 war und dort Zustimmung gefunden habe. 
 
 
 
 

Beschlussvorschlag: 
 
Dem Abschluss der Öffentlich-rechtlichen Vereinbarung zwischen dem Kreis Waren-
dorf und der Gemeinde Ostbevern über die Durchführung des Betriebs des Recyc-
linghofes sowie der Einsammlung und Beförderung der dort angelieferten Abfälle 
zwischen dem Kreis Warendorf und der Gemeinde Ostbevern wird zugestimmt. 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 

    Ja 16  Nein 0   
 



Niederschrift Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Umwelt und Planung am 26.09.2014 - 12 - 

 

 

 

 8. Beitritt des Kreises Warendorf zum Projekt "ALTBAUNEU" 111/2014 
 
 
 

 
KBD Rehers erläutert das Vorhaben, welches ein positives Instrument für Verbrau-
cher darstellt sowie das Handwerk unterstütze.  
 
Herr Dr. Bex (AfD) erklärt, dass er das Thema Klimaschutz sehr kritisch sehe und 
daher seine Partei das Vorhaben nicht unterstützen werde. 
 
 
 
 

Beschlussvorschlag: 
 
Dem Beitritt des Kreises Warendorf zu dem Projekt ALTBAUNEU® wird zugestimmt.  
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  mehrheitlich angenommen 

    Ja 15  Nein 1   
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 9. Anträge der Firmen RWTH Aachen und HammGas GmbH & 
Co.KG auf Verlängerungen der Aufsuchungserlaubnisse für 
Kohlenwasserstoffe im Kreis Warendorf 

131/2014 

 
 
 

 
KBD Rehers gibt einen Überblick über den Sachstand.  
 
Frau Blümer (B90/Die Grünen) macht ihre Bedenken zum Entscheidungsverfahren 
der Bezirksregierung Arnsberg deutlich. So habe es trotz der Bedenken der Kommu-
nen und des Kreises eine Zustimmung zur generellen Aufsuchungserlaubnis der Fa. 
Exxon gegeben. 
 
Ltd. KBD Gnerlich weist darauf hin, dass die Aufsuchungserlaubnis noch nicht zu 
Probebohrungen berechtigt. Hierzu sei ein bergrechtliches Zulassungsverfahren er-
forderlich. 
 
Auf Wunsch von Frau Blümer wird dem Protokoll eine Kopie der Entscheidung der 
Bezirksregierung Arnsberg beigefügt. 
 
 
 
 

Beschlussvorschlag: 
 
 
Zur Kenntnis 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  zur Kenntnis genommen 
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10. 

Vorstellung des Abfallwirtschaftsplanes Nordrhein Westfa-
len  -Teilplan Siedlungsabfälle 

132/2014 

 
 
 

 
KBD Rehers stellt die Inhalte des Abfallwirtschaftsplans /Siedlungsabfälle vor und 
erläutert die Stellungnahme des Kreises Warendorf zu dem Vorhaben. 
 
 
 
 

Beschlussvorschlag: 
 
 
Zur Kenntnis 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  zur Kenntnis genommen 
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11. 

Antrag der AfD-Kreistagsfraktion zum Thema "Erneuerbare 
Energien" 

123/2014 

 
 
 

 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass es sich hier um eine Anfrage handelt und 
nicht wie vermutlich versehentlich in der Vorlage angegeben um einen Antrag. 
 
KBD Rehers trägt dem Ausschuss die Fragen und Antworten vor.  
 
Die vorgelesenen Fragen und Antworten sind dem Protokoll beigefügt. 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  zur Kenntnis genommen 

     
 



Niederschrift Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Umwelt und Planung am 26.09.2014 - 16 - 

 

 

 

 
12. 

Beginn der Ausschusssitzung 110/2014 

 
 
 

 
Herr Kreft (SPD) erläutert den Antrag. Er schlägt vor, den Sitzungsbeginn auf 17 Uhr 
zu legen. 
 
 
 
 

Beschlussvorschlag: 
 
Der Ausschuss legt als Sitzungsbeginn 17 Uhr fest.  
 
 
 
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  mehrheitlich abgelehnt 

    Ja 4  Nein 9  Enthaltung 3   
 



Niederschrift Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Umwelt und Planung am 26.09.2014 - 17 - 

 

 

 
Mit einem Dank an die Anwesenden schließt der Vorsitzende um 12.40 Uhr die Sit-
zung. 

 

 

 

 

Detlef Ommen 
Vorsitzender 

Friedrich Gnerlich 
Schriftführer 
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